

Fecha: 27-01-2023
 Medio: El Diario de Atacama
 Supl.: El Diario de Atacama
 Tipo: Actualidad
 Título: Proceso de Admisión 2023: Drástico cambio de puntajes en acceso a carreras universitarias

Pág. : 2
 Cm2: 590,9
 VPE: \$ 658.241

Tiraje: 2.200
 Lectoría: 6.600
 Favorabilidad: No Definida

Proceso de Admisión 2023: Drástico cambio de puntajes en acceso a carreras universitarias



SEGÚN LA ENCARGADA DEL PROCESO DE ADMISIÓN 2023 DE LA UDA, LA LISTA DE ESPERA SÓLO CORRIÓ EN CINCO CARRERAS, SIENDO NO MÁS DE TRES A CUATROS CUPOS LIBRES POR CARRERA. ADEMÁS, POCOS SALIERON DE LAS LISTAS.

Rodrigo Silva Illanes

En julio del 2022 más de 33 mil personas rindieron la última Prueba de Transición (PDT) de invierno, evaluación que cambió el año pasado a la Prueba de Acceso de la Educación Superior (PAES), que fue realizada por primera vez en todo el país a cerca de 275 mil personas.

Además de haber cambios en la cantidad de pruebas de matemáticas, tenía otra particularidad que cambiaría los parámetros establecidos: el puntaje máximo pasa de 850 a 1.000 puntos.

Antiguamente el Demre pedía puntaje mínimo para ingresar a una universidad del entendimiento lectora y matemática 450 puntos, y ahora se pide 458, exceptuando medicina que sería 500.

Ante esta modificación, se hizo imposible para el Demre fijar puntajes de cortes en algunas carreras. Situación que

permitió que pasaran los estudiantes a postular de 10 a 20 carreras por las plataformas a 20. Esa variación generó que la lista de espera corriera menos en algunos establecimientos de educación superior de todo el país.

CONTEXTO LOCAL

Para comprender en más detalle este cambio drástico, este Diario conversó con Claudia Tapia, secretaria de Estudio de la Universidad de Atacama (UDA), quien también es la responsable del proceso de Admisión 2023 de la universidad y es la delegada del Demre en la Región de Atacama.

En cuanto al proceso en el establecimiento, Tapia señaló que "a diferencia de otros años, contamos con la participación de académicos y estudiantes que guiaron la jornada en sus diferentes etapas. Tuvimos un apoyo de nueve estudiantes que apoyaron los diferentes puntos de atención asistencial durante los primeros tres días".

EN ATACAMA. Para interiorizarse más sobre los cambios del proceso de admisión reciente, este Diario averiguó los resultados de primeros lugares y puntajes de corte de las carreras que ofrece la Universidad de Atacama a la comunidad, sobresaliendo los resultados de Medicina, Derecho, Ingeniería Civil en Minas y el puntaje más alto que fue en la carrera de Geología.



LA SEGUNDA ETAPA DEL PROCESO DE ADMISIÓN EN LA UDA TERMINA HOY.

En cuanto al listado, Tapia afirmó que "esta generación es la que nos va a permitir que el próximo año se pueda hacer un contraste bajo una misma escala, ya que no es medible compararla al proceso de admisión 2022 por pasar de 850 a 1.000 puntos cada prueba".

PUNTAJES EN LA UDA

Los puntajes que se darán a continuación son poco habituales escucharlos, ya que el reajuste y el tipo de prueba de selección para estudiantes generó

una diferencia sustancial respecto a procesos de admisión anteriores.

Si antes se estimaba que los puntajes más altos de las carreras del establecimiento estaban entre los 700 a 800 puntos, ahora la situación cambió.

El alumno que logró el mayor puntaje de admisión en toda la UDA fue un vallenarino que ponderó de 916 puntos y postuló a la carrera de Geología, mientras que el tope de lista (último) de esa carrera logró llegar a 551 puntos.

Fecha: 27-01-2023
 Medio: El Diario de Atacama
 Supl.: El Diario de Atacama
 Tipo: Actualidad
 Título: Proceso de Admisión 2023: Drástico cambio de puntajes en acceso a carreras universitarias

Pág.: 3
 Cm2: 309,6
 VPE: \$ 344.945

Tiraje: 2.200
 Lectoría: 6.600
 Favorabilidad: No Definida

20 carreras

son las que ofrece la Universidad de Atacama, siendo las más demandadas aquellas del ámbito de la salud.

En ingeniería civil en minas, carrera insignia de la universidad, el primer matriculado entró con un ponderado de 913 puntos y el último matriculado que cortó la lista logró 663,5 puntos. En ingeniería industrial el primero obtuvo un puntaje ponderado de 893 puntos y el último fue de 658.

Para saber de las otras carreras, ver la lista.

Las carreras más demandadas en la UDA fueron las relacionadas al ámbito de la salud, como medicina, kinesiología, enfermería, nutrición y obstetricia. Por lo tanto, son las que tienen la lista de espera más amplia.

En el caso de medicina, que debe ser la carrera más demandada en el establecimiento de educación superior, el primer lugar del listado de matrícula tuvo 914, mientras que el último matriculado lo hizo con 861,5 puntos.

“En cuanto a pedagogías, hay cuatro tipos de carreras, y lo relevante es que, de esas, se terminó de concretar la lista definitiva sólo en el primer proceso, siendo solo pedagogía en educación física la que tuviera lista de espera. Si lo comparo al año anterior, la lista corrió mucho más, incluso llegamos a tener una gran lista de espera”, indicó Tapia.

POCA LISTA DE ESPERA

Este aumento en las listas y de postulantes a la UDA, que generó largas listas de espera en carreras en específico, fue producto de los cambios que hizo el Demre. Sin embargo, la gran mayoría de las 20 carreras que ofrece la universidad, se concretaron en el primer proceso. Sólo en cinco carreras corrió la lista de espera, y fue sólo de tres a cuatro vacantes.

Tapia comentó que “lo que sí hemos atendido mucho en este segundo proceso que termina hoy, son estudiantes que no postularon. Es decir, rindieron la PAES pero lo realizaron proceso de postulación como debió efectuarse entre el 3 y el

916 Puntos

ponerono la persona que ingresó con el mejor resultado entre las carreras que ofrece la UDA. Se trataría de una persona de la comuna de Vallenar.

KARL CHINGA GRAWE / AGENCIA UNO



EN EL CASO DE LA UNIVERSIDAD SANTO TOMÁS, LA BECA DE MATRÍCULA COSTÓ CERO TERMINA ESTE DOMINGO.

6 de enero de 2023. Como había una costumbre de entrar a estudiantes de modo especial, se acercan a la UDA para ver alternativas de ingreso, pero tenemos el problema que casi todas las carreras están con vacantes completas.

SANTO TOMÁS

En el caso de otros establecimientos fuera del Sistema de Acceso a la Admisión Universitaria, como es el caso de Santo Tomás, donde el proceso de admisión finaliza en el mes de marzo, esto dependerá de la existencia de cupos, por lo que el llamado a la comunidad que quiere estudiar en la institución de educación superior es realizarlo lo más pronto posible.

No obstante, este domingo 29 de enero finalizará las admisiones con la Beca Matrícula Costo Cero, que permite financiar el valor total de la matrícula de ingreso como alumno nuevo a cualquiera de las carreras que ofrece el establecimiento.

En relación al proceso de Admisión 2023, el director de esta área de Santo Tomás sede Copiapó, Willie Carvajal, comentó que “este período de matrículas para nuevos estudiantes tanto para nuestro ins-

Listado y puntajes de corte de carreras de la Universidad de Atacama Admisión 2023

| Carreras | Primer puntaje en la lista | Último puntaje de la lista |
|-----------------------------|----------------------------|----------------------------|
| Geología | 916 | 551 |
| Ingeniería Civil en Minas | 913 | 663.5 |
| Ingeniería Civil Industrial | 893 | 658 |
| Medicina | 914 | 861.5 |
| Enfermería | 862 | 663.5 |
| Kinesiología | 813.1 | 555.5 |
| Nutrición y Dietética | 841 | 581.4 |
| Obstetricia y Puericultura | 834 | 664 |
| Pedagogía Ed. Física | 764.7 | 551.7 |
| Pedagogía Parvularia | 741.4 | 536 |
| Pedagogía en Inglés | 810.9 | 463.4 |
| Pedagogía G. Básica | 815.2 | 552.7 |
| Ingeniería Comercial | 871.5 | 555.5 |
| Ingeniería Metalurgía | 870.2 | 525.9 |
| Ingeniería Informática | 803.2 | 424.6 |
| Psicología | 873.5 | 677.1 |
| Derecho | 850.3 | 623.2 |
| Trabajo Social | 776.4 | 557.2 |
| Traducción e Intérprete | 791.3 | 584.6 |
| Construcción Civil | 791.1 | 399.2 |

tituto Profesional como para nuestro Centro de Formación Técnica, lo iniciamos el pasado 12 de octubre y en la actualidad tenemos menos de 10% de cupos disponibles en la suma de todas nuestras carreras”.

Respecto a las carreras

que han tenido mayor demanda en Santo Tomás sede Copiapó, Carvajal detalló que estos serían Diseño, Psicopedagogía y Técnico en Enfermería de Nivel Superior (TENS), donde ésta última habría lista de espera”.

CG